

石神中学校だより 9号

発行日：令和元年 9月 9日

2019重点目標<目標を持ち、共に高め合い、夢の実現のためにやり抜く生徒> 文責：校長 佐藤恭司

The 68th Junior High School English Contest in Soma



暗唱の部：山田玲奈さん

Title:KiKi's Delivery Service

8月27日（火）相馬市民会館を会場に「第68回相馬地区中学校英語弁論大会」が開催され、本校から暗唱の部に3年山田玲奈さん、創作の部に3年遠藤直希さんが出場いたしました。二人は英語科の久保田先生や佐藤科那子先生、ALTのシェリー先生と夏休み期間熱心に練習に励んできました。英文の意味を理解し、自分の言葉で表現豊かに発表する姿は、多くの来場者から賞賛されていました。この経験はこれからの人生に大きな自信につながったことでしょう。創作の部で遠藤直希さんは4位入賞になりました。おめでとうございます。



創作の部：遠藤直希さん

Title:My First Step Forward to Clear Communication

第62回福島県中学校体育大会駅伝競走大会相双地区予選会 男子12位、女子9位 一生懸命に頑張りました！



特設駅伝競走部のメンバー

9月4日小高中学校周辺コースを会場に県中体連駅伝大会相双予選会が行われ、本校から特設駅伝部が出場しました。夏休みの早朝より本大会に向けて練習を重ねてきました。湿度の高い中でしたが、生徒たちの意欲的な頑張りは見事でした。2年生石川朱璃さんが女子第2区7分40秒で区間賞を受賞しました。おめでとうございます。



2区区間賞の石川朱璃さん

令和元年度全国学力・学習状況調査結果について

＜学力調査＞

今年度の全国学力・学習状況調査は3年生対象に4月18日に行われました。教科は国語、数学、英語そして生活習慣や学習環境等に関する質問でした。国語は、おおむね福島県平均及び全国平均と同程度でした。数学は、おおむね福島県平均と同程度でしたが、全国平均を下回りました。英語は、おおむね福島県平均と同程度でしたが、全国平均を下回りました。

＜生徒質問紙調査の中で成果が見られた項目＞

- 家で自分で計画を立てて勉強している
- 学校の部活動に参加している
- あなたの学級では学校生活をよりよくするために学級生活で話し合い、互いの意見の良さを生かして課題方法を決めている
- 1, 2年生のときに受けた道德の授業では、自分の考えを深めたり、学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んだ

＜課題が見られた項目＞

- 難しいことなどに挑もうとしない
- 毎日同じくらいの時間に寝ていない
- 自分にはよいところがあると思わない
- 今住んでいる地域の行事に参加していない

今回の調査結果では特に知識を問う問題に課題が見られました。本校では福島県教育委員会「学びのスタンダード」推進事業の研究指定3年目になります。主体的・対話的で深い学びによる授業モデルの構築を目指し、全職員で授業改善に取り組んでいます。「適用とまとめの時間の確保」と「計画的な家庭学習の習慣化」については徐々に成果は出ているものの次の二点をさらに重点的に取り組み、知識を問う問題の向上を目指します。

- (1) 学習時間の確実な振り返りの時間の確保と適用問題の実施
- (2) 目的に応じた家庭学習になるような助言等の支援や内容等の確認

＜保護者の皆様へ＞

生徒の家庭学習環境・生活環境づくりについて、次の点で家庭にご協力をお願いします。

- (1) 家庭学習について
 - 授業の予習、復習など家庭学習時間の確保（平日、休日）
- (2) 生活リズムについて
 - スマホやゲームなど、家庭でのルール作りとルールの徹底化
 - 就寝時刻と起床時刻の約束の徹底
- (3) 地域社会への参画について
 - あいさつ運動や奉仕作業、地域行事・地域交流の積極的参加



子どもたちに伝えたい名言とことわざ⑧

子どもたちが考え、生活に生かす名言やことわざを紹介していきたいと思います。ご家庭でも話題していただければと思います。

口はわざわいのもと

「不用意な発言は自分自身に災いを招く結果になるから、言葉は十分に慎むべきだという戒め」。世の中の悩みや争い事はほとんど言葉からおきています。もちろん心があってそれが言葉となって外に表れるものです。口の利き方一つで人を励ますことにもなるし、人を傷つけることにもなります。言葉は口から出たとたん一人歩きをするものです。

＜ブロック塀補修工事開始の変更について＞

学校だより8号でお知らせしましたブロック塀補修工事ですが、9月より前倒しで工事が始まることになりました。9月9日から、体育館西側のブロック塀、野球バックネット側、そしてテニスコート側に進みます。工事時間帯は8:30～17:00までとなります。工事車両は極力校庭に入らず、校地外から物資・機材等が入るということで、部活動に影響のないように工事を進めると話しています。生徒迎えや夜間の体育館使用については今まで通りとなります。また、校庭に埋設されている除去土壌搬出に関しても日程がきまり次第お知らせいたします。何よりも安全第一です。ご迷惑をおかけしますが、ご理解の程よろしく願いいたします。